

que le Pape attend du Tiers Ordre en fait d'action religieuse et sociale, ce que le Tiers-Ordre doit faire au Canada pour mieux répondre aux intentions du Pape.

Sur le pèlerinage et sur le congrès nous donnerons de plus amples détails, le mois prochain.



LES ANCIENS RÉCOLLETS



MONSIEUR GNEUR DE LAVAL ET LES RÉCOLLETS



L'OCCASION des fêtes religieuses célébrées avec tant d'éclat et de piété, les 21, 22, et 23 juin, en l'honneur du Vénérable Mgr. de Laval nous ne pouvons manquer de rappeler le souvenir des anciens Récollets qui revinrent au Canada en 1670 sous l'administration du grand évêque.

Nous voudrions, dans ce but, pouvoir reproduire un article paru dans le Numéro-Souvenir de la *Nouvelle France* et dû à la plume du T. R. P. Colomban-Marie, sur les Récollets précurseurs de Mgr de Laval. C'est en quatre pages le résumé simple et éloquent de l'œuvre accomplie par les fils de saint François, dans la Nouvelle-France avant l'arrivée de Mgr de Laval. C'est en même temps l'éloge parfait du grand évêque qui est venu *in nomine Domini* à la suite de ces précurseurs pour achever et couronner leur œuvre, pour la continuer et l'établir définitivement, pour fonder en un mot l'Église dont les autres n'avaient fait, en modestes ouvriers, que préparer de loin les éléments.

Du moins, nous nous permettrons de citer la fin de cet article, d'autant plus qu'elle livre à la publicité un document inédit jusqu'à présent et qui ne peut que contribuer à l'honneur des Récollets et à la gloire du saint évêque.

Voici donc comment l'auteur de l'article, après avoir rapidement esquissé l'œuvre des précurseurs de Mgr de Laval, les fait revenir au Canada.

« Dix ans après l'arrivée de Mgr de Laval au Canada, l'opposition